
 
 

平成１５年第３回 
 

 
 

初日の映像をインターネットで録画中継します 

 

 平成１５年第３回市議会定例会の一般質問が次の日程で行われます。９月８日の一般質問の映像は、９月１１日

（木）～１１月２５日（火）に、このホームページの最新情報コーナーからご覧いただけます。今回の録画中継は、

ＮＴＴ東日本㈱のご協力で実験的に実施するものです。 

日  時 ９月８日（月）、９日（火）、１０日（水）いずれも午前１０時開議

質問内容 下表のとおり

問 合 先 議会事務局（電話０４２－３８７－９９４７）

日 時 氏 名 会  派 発 言 の 表 題

9月8日 鈴木洋子 小金井市議会公明党
１ 人の心と身体を癒す、音楽療法を本格的に導 

 入しないか

 (１) 奈良市の例とその効果

   (２) 高齢者の元気づくりとして

武井正明 改革連合

１ 東小金井駅開設記念館の建て替えは、市に寄 

 付を受け、条例も制定したが、建物の老朽化が 

 激しく、今後使用に耐えられないと聞くが

 (１) 現在建物の状況はどうか

 (２) この際建物の全面的な建て替えをしないか

小尾武人 小金井市議会公明党
１ 市立小学校の宿泊体験学習３泊４日の実現に 

 向けて―武蔵野市のセカンドスクールに学ぶ―

 (１) 小金井市学校教育推進検討委員会答申 

   ―今後の学校教育の在り方について―は、 

   対応できる教員、医師や看護師の配置、市 

   費予算の計上など検討課題としている。総 

   合的見直しのための実施検討委員会の設置 

   が必要であると思うが、どうか

    (２) 実施年度は、いつごろと考えているか

伊藤隆文 自由民主党小金井市議団
１ 武蔵小金井駅に小金井街道の東側改札口は必 

 らず開設を

露口哲治 自由民主党小金井市議団 １ 財政計画について



  
 (１) 平成１５年度以降の起債と償還に不安は 

   ないか

  

 (２) 行政側も議会側も財政の行方をあらゆる 

   角度から検証していくと同時に一方では、 

   公共団体として許される範囲内で収益を得 

   ることも考えることが大切だ

関根優司 日本共産党小金井市議団 １ 公務員住宅と本町住宅の建て替えについて

  
 (１) かなり高層な住宅への建て替えが予想さ 

   れますが、日照の問題など近隣住民対策を

 (２) 建て替え時に高齢者在宅サービスセンタ 

   ー等を入れることを今からきちんと関東財 

   務局に要望してください

 (３) 地元商店、商店街対策として、公務員住 

   宅の建て替えが完了し、新たな入居者が入 

   ってから本町住宅の建て替えがはじまるよ 

   う、関係機関と調整してください

井上忠男 日本共産党小金井市議団
１ 乳幼児医療費の無料化を小学校入学前まで拡 

 充すること

 (１) 現在の対象年齢を段階的に引き上げるこ 

   と

 (２) 所得制限を緩和すること

 (３) 市長選の稲葉市長の公約「元気な小金井 

   っ子を育てよう」の内容

和田茂雄 小金井市議会公明党 １ 情報技術の進展で小金井は再生できるか

 (１) 住基カードの交付状況を問う

 (２) 住基ネットの本格稼動(第二次)で市民 

   の利便性は向上するか

 (３) 策定された「小金井市前期ＩＴ基本計画 

   」の目玉は何か

 (４) 本市としては、デジタル・ディバイドを 

   どのように克服していくか

五十嵐京子 改革連合 １ 地域社会の安全な市民生活を守るために

 (１) 市民生活の安全を脅かす違法行為に対し 

   対抗するためには、まず正しい情報の提供 

   と防犯知識が欠かせない。ＰＲや知識提供 

   の充実を図るべき

 (２) 東京都や他市の条例制定の動きに対する 

   市の見解は

 (３) 犯罪者が近づきにくい町づくりのために 

   できることは

稲垣庸子 市民ウェブ １ 市内の公園について

 (１) 公園の樹木選定と剪定について

 (２) 新しい公園のあり方を考える



 (３) 公園基本台帳について

 (４) 市内の公園を繋げた散歩道を

西岡真一郎 改革連合

１ ＪＲ中央線高架化事業(仮線への移行)に伴う 

 安全・交通対策及び開かずの踏切への各種対策 

 等について

 (１) 主要踏切付近での交通安全対策及び歩行 

   者への安全対策等について

 (２) 車両渋滞への環境対策、市内車両交通等 

   への対応について

 (３) 弁天踏切付近の児童生徒への対策等につ 

   いて

 (４) 高架下利用について

高木真人 改革２１
１ フランクフルト学派と児童呼称問題の関係に 

 ついて問う

 (１) 教員は、クラス内で男の子のことも「さ 

   ん」呼びするように都教委、市教委より指 

   導されているのか。また、推進委員会集録 

   を法的根拠のある通達文と理解するのか。 

   ただの研究発表なのではないのか

 (２) 一部教員に「さん」と呼ぶことを子ども 

   同士に強要している先生が居る事を認識し 

   ているか。それに対して、どのように指導 

   するつもりなのか

 (３) 人権教育の一環であると言うが、男の子 

   まで「さん」呼びし、文化否定してまで 

   「くん」呼びを破棄することと人権教育に 

   何の関係があるのか

 (４) 男女平等教育と日本の伝統文化を否定す 

   ることは全く次元の違う問題であると思わ 

   ないのか。男女差別と区別を履き違えたと 

   しか考えられない愚策であると考えないの 

   か

 (５) 伝統的な風習である呼称を変えるような 

   指導の小中学校の実態調査を速やかにお願 

   いしたいが、いつ、どのような形で行って 

   いただけるのか

野見山修吉 市民の党 １ 子どもが犯罪にまきこまれないために

 (１) 公園・学校などの死角の見直しなどの対 

   応、まちづくりでの都市空間上の配慮

 (２) 「子供への暴力防止プログラム」の考え 

   方と実施

漢人明子 市民自治こがねい
１ ドメスティック・バイオレンス(ＤＶ)被害者 

 が自信と勇気を持てる取組を

 (１) ＤＶ防止と被害者保護に関する庁内外の 

   連携体制の確立を急げ

 (２) ＤＶカード・啓発パンフレットなどを医 

   療機関にも配布し、支援・協力を求めないか

 (３) 民間ＤＶシェルター(緊急一時保護施設) 



   の存続のために補助金を

藤村 忍 小金井・生活者ネットワーク
１ ファミリーサポートセンターで、地域多世代 

 子育て支援

小山美香 小金井・生活者ネットワーク
１ 室内空気の汚染から、子どもたちを守るため 

 に

 (１) シックスクールの対応について

 (２) シックハウスの対応について

板倉真也 日本共産党小金井市議団 １ 小・中学校の少人数学級の早期実現を

 (１) 少人数学級の重要性についての、市教育 

   委員会の認識をうかがう

 (２) 小金井市学校教育推進検討委員会答申の 

   「今後の課題として教育委員会が少人数学 

   級導入について検討するよう本委員会は要 

   望する」を受けて、市教育委員会の今後の 

   方針をうかがう

若竹綾子 湧く湧く環境クラブ １ 住民票発行事務について

 (１) 小金井市は、外国籍の家族も住民票の記 

   載対象者として位置づけるルールを設けて 

   ください(参考：前橋市など)

 (２) 市の対応を広く市民へ周知してください

２ 住民基本台帳ネットワークに関する市民アン 

 ケートについて

 (１) アンケート項目の要望

 (２) アンケート結果は行政へ反映させるべき

渡辺大三 民主党小金井市議団 １ 学校給食調理業務の委託化について

 (１) 検討委員会の答申について

 (２) 今後の委託化に向けてのスケジュールに 

   ついて

 (３) 早期に１校目の委託校を(人件費を削減 

   し、教育予算の充実を)

２ 図書館運営に市民活力の導入を

 (１) 宮崎市立図書館を視察して

 (２) ただちに検討委員会を設置すべき

斎藤康夫 民主党小金井市議団
１ 審議会ごとの電子会議室を早急に設置すべき 

 である

 (１) 現在の審議会等の市民公募枠について

 (２) 審議会等に応募した市民の選定方法につ 

   いて

 (３) 平日の日中に参加できない市民の声をど 



   のように審議会等に反映させるのか

 (４) 他自治体の電子会議室をどのように評価 

   するか

 (５) 第二次行革大綱に掲げた電子会議室をど 

   のように実現するのか

 (６) 市民の実名登録制で、市民の議長を選定 

   することにより、充実した電子会議室を審 

   議会ごとに設置すべきである

9月9日 鈴木洋子 小金井市議会公明党
１ 人の心と身体を癒す、音楽療法を本格的に導入 

 しないか

 (１) 高齢者の元気づくりとして

 (２) ハンディがある市民に活用しては

 (３) ボランティアを含め、活動する市民の支 

   援を

２ 小金井の特徴を生かし、文化、芸術を育てる 

 街に

 (１) 伝統文化こども教室など、国の予算を使 

   っての有効事業を始めないか

 (２) 自然との調和で芸術を育み、楽しむには

 (３) 小金井市文化芸術振興基本条例の制定を

武井正明 改革連合 1 安全パトロール隊の創設を

 (１) 安全パトロール隊を創設し、駅周辺に配 

   置しないか

 (２) 住宅地は、町会等と協力しながら定期パ 

   トロールを実施しないか

小尾武人 小金井市議会公明党 １ 中学校部活動の充実について

 (１) 外部指導員の活用を考えないか

２ 小金井市のホームページの拡充について

 (１) 小金井市社会福祉協議会等のホームペー 

   ジとの連係

関根優司 日本共産党小金井市議団
１ 東京都の小金井市など区市町村への補助金切 

 り捨ての方針にどう小金井市は対応するか

   (１) この方針を撤回するよう都に求めよ

 (２) 小金井市への影響はどうか

 (３) 武蔵小金井南口再開発計画に大金を投入 

   する計画は見直しをして、市民生活に係わ 

   る施策を守れ

井上忠男 日本共産党小金井市議団 １ 仮称「市民交流センター」について

 (１) なぜ、音楽利用を中心の施設にするのか

 (２) なぜ、緞帳(どんちょう)をつけないのか



 (３) 再開発事業の駅前の一等地に建設すると 

   高い「買い物」になる

 (４) 公団から示された公会堂の権利変換計画 

   を明らかにすべき

 (５) ２００７年度に単年度で６６億１０００ 

   万円を支払う財政的な見通し

 (６) 公会堂の貸出しを２００４年の秋から中 

   止する問題点について

 (７) 「市民交流センター」について、計画の 

   内容をすべて市民に公表し意見を聞くべき 

   ではないか

稲垣庸子 市民ウェブ １ 各種審議会のあり方について

 (１) 選考に際して

 (２) 男女の構成比と性別記載について

 (３) 今後の方向性

２ 学校給食について

 (１) 学校給食の目的を問う

 (２) 答申の生かし方を問う

 (３) 今後の給食のあり方について

高木真人 改革２１ １ 市庁舎に国旗を掲揚すべきではないか

野見山修吉 市民の党 １ 安心できる医療をうけるために

 (１) 医療・病院マップの改善など、情報提供 

   の充実を

 (２) 健康保険証を携帯に便利なカードサイズ 

   に

 (３) 通院が困難な方への支援を

２ 退職前の１号俸昇給は退職金のベースを引き 

 上げるものであり、今後、多量の退職者をかか 

 える小金井市は廃止すべきである

9月10日 漢人明子 市民自治こがねい
１ 女性職員の募集、登用及び職域の拡大につい 

 ての取組を問う

 (１) 女性職員の配置状況について

 (２) 男女平等基本条例１７条「市における男 

   女共同参画の推進のための取組」の方針は

 (３) 女性職員の能力発揮促進のための指針を 

   作らないか

 (４) 計画の進捗状況把握のため、職員の男女 

   平等推進のための意識調査を定期的に行わ 

   ないか



２ 市民参加条例の施行に向けた取組を問う

 (１) 庁内での課題の検討・調整状況

 (２) 市民のための市民参加スケジュールを広 

   報しないか

藤村 忍 小金井・生活者ネットワーク １ 精神障害者ホームヘルプサービスについて

 (１) ホームヘルプ事業の具体的なしくみをど 

   う作っていくのか

小山美香 小金井・生活者ネットワーク １ 歩道のバリアフリー化を進めるために

 (１) 歩道の状況の把握に他団体との連携を

 (２) 年次計画を持って整備を進めよ

２ 生ごみ堆肥の質と配布・使用状況について

 (１) 需要と供給のバランスは

 (２) 質をよくするための工夫、指導は

 (３) ２種類の機械による堆肥の配布について

 (４) 夏休みの実験取組を生かして、生ごみ分 

   別の周知と環境教育を進めよ

板倉真也 日本共産党小金井市議団
１ 有料化ではなく、分別の徹底でゴミ減量促進 

 を

 (１) 資源ゴミ回収増による、家庭ゴミ排出量 

   の状況について

 (２) 一般家庭ゴミ有料化で、ゴミ減量になる 

   のか

 (３) 一般家庭ゴミ有料化のメリット・デメリ 

   ットを、どう把握しているか

 (４) ゴミ減量に向けて、事業者へどのような 

   指導を行なっているのか

 (５) 商店の「エコポイント」制度への支援強 

   化を

若竹綾子 湧く湧く環境クラブ １ 多文化共生のまちづくりへ向けて

 (１) 庁舎内の案内表示すべてに他言語表示を 

   とり入れてください

 (２) 市役所ホームページでは、現在、ごみカ 

   レンダーが４か国語で公開されており高く 

   評価しているが、その他のくらしの情報に 

   ついて、多言語化を進めてください。

２ 安心のまちづくりの観点から公衆電話を考え 

 る

 (１) 市は独自に公衆電話の設置支援策を考え 

   てほしい

渡辺大三 民主党小金井市議団
１ 市民サービスの向上に一工夫を(市民の方から 

 寄せられたご意見を題材に)

 (１) ごみステーションにおけるカラス対策に 



 
 

｢最新情報｣のページに戻るときは、このページを閉じてください。 
 

 
 

   ついて

 (２) ＣｏＣｏバスの運行ルートについて

斎藤康夫 民主党小金井市議団 １ 高齢者にやさしい施策を

 (１) ことぶき理容券をどの理容店でも使用で 

   きるように改善すべきである

 (２) 小金井バリア・バリアフリーマップにつ 

   いて

 (３) 高齢者にとって暮しやすいまちに改善す 

   べきである

 (４) 高齢者の自立を支援するための住宅改修 

   助成制度を制定すべきである

 (５) 高齢者のために傾聴ボランティアの養成 

   とカウンセリング制度を制定すべきである

 (６) 災害時に高齢者が安全に避難できるよう 

   市民ボランティア活動の制度を検討すべき 

   である
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